

## CÓRDOBA

# El Cabildo fija en 15 días el tiempo de los trabajos para la segunda puerta

● Urbanismo concede la licencia para la sustitución de la celosía con el voto en contra de Ganemos

F. J. Cantador

El Cabildo ya tiene vía libre para la apertura de la segunda puerta de la Mezquita-Catedral, una ya vieja iniciativa del órgano catedralicio para que las cofradías de la Semana Santa de la ciudad puedan pasar por el primer templo de la diócesis durante sus respectivas estaciones de penitencia. Como ya estaba anunciado, la comisión de licencias de la Gerencia Municipal de Urbanismo (GMU) concedió ayer el correspondiente permiso para la retirada de la celosía actual y la sustitución por otra que permita esa apertura. Ese visto bueno llegó con el único voto en contra de Ganemos Córdoba, un voto sustentado, según relató el portavoz de dicho grupo, Rafael Blázquez, en que les parece "una falta de responsabilidad política, tanto de la Junta, como por parte de la Gerencia de Urbanismo, dado que las decisiones que se están tomando contravienen de forma explícita la Ley de Patrimonio Histórico". "Se trata de una agresión contra el patrimonio el pretender abrir esa puerta; no se está acatando lo establecido en la ley", relató.

Fuentes del Cabildo detallaron ayer a este periódico que los trabajos para abrir la segunda puerta se desarrollarán, "como ha



Detalle de la zona en la que se abrirá la segunda puerta de la Mezquita-Catedral.

JOSE MARTINEZ

avanzado el deán" presidente del órgano catedralicio, Manuel Pérez Moya, "por un periodo de unos diez días o dos semanas más o menos". Concretamente, el proyecto incluye la retirada de la celosía número 17 diseñada por el arquitecto Rafael de La-Hoz, que junto a otras celosías cubre desde la pasada década de los 70 los arcos del muro Norte de la Mezquita-Catedral, al tiempo que se colocará una idéntica, pero abatible, para facilitar ese acceso de las procesiones al interior del templo.

Hace unos días, el hijo de Rafael de La-Hoz —también arquitecto y de nombre y apellido homónimos—, quien desde hace unos años ha intentado que no se abriera la puerta alegando el daño patrimonial que ello supondría para un monumento declarado Patrimonio Mundial de la Hu-

manidad, anunció que no recurriría la concesión de la Gerencia Municipal de Urbanismo. Ese mismo día de la semana pasada, el teniente de alcalde de Presidencia, Emilio Aumente, sentenció que desde el Ayuntamiento consideran que "si hay licencia inmediata", no creen que "haya problema" en que se pueda abrir para esta Semana Santa. "Aunque ello depende de la rapidez que tengan para acometer la fase de obra que haya que hacer", insistió el teniente de alcalde. Días más tarde, la Asociación de Amigos de Medina Azahara anunció que ante los "posibles daños irreversibles a un monumento universal como es la Mezquita-Catedral, que pueda causar la apertura de esta puerta, este colectivo valorará la presentación de un recurso de reposición a la licencia de obras" de la Gerencia.

El expediente para solicitar la apertura de la segunda puerta de la Mezquita-Catedral se inició hace ahora dos años y, desde entonces, ha pasado por numerosos trámites y vicisitudes. En marzo de 2015, el arquitecto Rafael de La-Hoz presentó las primeras alegaciones y en junio de ese mismo año la Delegación de Cultura de la Junta autorizó el proyecto con algunas prescripciones. Fue entonces cuando De La-Hoz presentó un recurso de alzada —en agosto de 2015— y sus alegaciones, en noviembre del mismo año, ante la GMU. Desde entonces, la resolución de estas alegaciones ha estado paralizada a la espera de la respuesta de Cultura, que pidió información incluso a la Unesco. Finalmente, el visto bueno final de la Administración autonómica llegó el 25 de enero de este año y ahora llega la licencia de obra.

## El Ayuntamiento valorará las demandas vecinales de Capitulares

La alcaldesa cree posible conjugar la peatonalización con alternativas para la entrada y salida del casco

E. Press

La alcaldesa de Córdoba, Isabel Ambrosio, cree "posible" conjugar la peatonalización de la calle Capitulares con las demandas que están planteando los vecinos de esta zona del casco histórico de la ciudad, en cuanto a que tengan alternativas para la entrada y salida de la misma en sus vehículos. Ambrosio explicó que, pre-

cisamente, el Consistorio ha entregado a las asociaciones y otras organizaciones de representación vecinal la modificación del plan de tráfico que ha diseñado para la zona, con la intención de que "opinen y que aporten" sus ideas al respecto.

En este sentido, la alcaldesa ve "posible poder incorporar algunos de los elementos que está valorando en estos momentos el Consejo del Movimiento Ciudadano" y hay "tiempo" para analizar las propuestas que se hagan, ya que "aún le queda a la obra (de Capitulares) para finalizar" y para ser recepcionada por el Consistorio.



Isabel Ambrosio.

En consecuencia, "los elementos que estén en sintonía con la propuesta que hemos desarrollado de seguir ganando espacio dentro del caso histórico al peatón, sin que eso suponga grandes limitaciones ni perjuicios a los vecinos que han optado libremente por quedarse a vivir en el casco histórico, los vamos a mantener".

Los vecinos se encuentran en pleno proceso de negociación para elaborar una propuesta en la que haya más de una salida del casco histórico tras la peatonalización de Capitulares. Una de las alternativas que ha hecho el Movimiento Ciudadano es convertir la vía en semipeatonal y abrir el paso a residentes y taxis. Además, sugiere que se habilite un servicio de microbuses con dos líneas (con una frecuencia máxima de cinco minutos entre ellos) y cree que se podría permitir una línea de veladores.

### EN BREVE

#### Ibesol Energía se une como miembro asociado a CECO

**EMPRESA.** El presidente de la Confederación de Empresarios de Córdoba (CECO), Antonio Díaz, y el director general de Ibesol Energía, Francisco Javier Gil, suscribieron ayer el convenio de colaboración mediante el cual la empresa se incorpora como miembro asociado. Según CECO, el interés de Ibesol se debe al "compromiso por el desarrollo de su entorno, tanto a nivel empresarial como medioambiental", algo que CECO "viene impulsando desde su creación". / E. P.

#### Magtel forma en rehabilitar tuberías sin abrir zanjas

**CURSO.** Más de 80 profesionales de las principales empresas de gestión del agua de Andalucía asistieron a la Jornada Técnica RehabNoDig celebrada ayer en Córdoba y en la que se analizaron las principales novedades en la rehabilitación de tuberías de saneamiento y abastecimiento sin necesidad de abrir zanjas. La tecnología No-Dig (sin zanja) permite renovar y mejorar las redes de conducción de agua a través de la rehabilitación de tuberías defectuosas o deterioradas ya instaladas. / E. P.

#### Córdoba acogerá la entrega del Princesa de Girona de Artes

**GALARDÓN.** Córdoba figura entre las cinco urbes españolas que acogerán, en la modalidad de Artes y Letras, la entrega de los premios de la Fundación Princesa de Girona a la trayectoria de jóvenes con talento. Estos galardones reconocen la trayectoria innovadora y ejemplar de jóvenes de entre 16 y 35 años, además de la de una entidad de la Unión Europea que trabaje con jóvenes. Los ganadores recibirán 10.000 euros y una reproducción de una obra del escultor Juan Muñoz. / E. P.

#### Mercacórdoba colabora con Caravana por la paz

**SOLIDARIDAD.** Mercacórdoba colaborará un año más con la iniciativa solidaria Caravana por la Paz, que organiza la Asociación Cordobesa de Amistad con los Niños y las Niñas Saharais (Acansa). Mercacórdoba ha acogido durante el mes de febrero las plataformas en las que Acansa reúne la ayuda destinada a los campos de refugiados de Tinduf que se recaba gracias a la aportación solidaria de la ciudadanía y de instituciones públicas. / EL DÍA

# La UCO se sitúa entre las 30 universidades con más impacto en internet y redes



EL DÍA

**ENCUENTRO.** El subdelegado del Gobierno, Juan José Primo Jurado, se reunió ayer con el rector de la UCO, José Carlos Gómez Villamandos, y el catedrático de Arqueología Carlos Márquez. En el encuentro, el rector de la UCO trasladó al subdelegado su interés por la potencialidad del Museo Arqueológico.

● Un estudio del CSIC coloca a la entidad académica cordobesa como la cuarta institución andaluza con mayor visibilidad

**L. Chaparro**

Estar presente y tener visibilidad en internet y las redes sociales es una de las claves de cualquier organismo público y más aún para un centro académico, con el reto de atraer alumnos.

En este caso, la Universidad de Córdoba (UCO) se encuentra entre las 30 primeras universidades de España con mayor impacto en internet y las redes. Es lo que pone de manifiesto el estudio realizado por CybermetricsLab del Consejo Superior de

Investigaciones Científicas (CSIC), que coloca a la institución cordobesa en el número 26 de España, mientras que en el ranking regional se encuentra en cuarta posición. La primera universidad andaluza que aparece en este estudio es la de Granada, que es, además, el cuarto centro de educación superior a nivel estatal en cuanto a impacto en redes gracias a su uso de internet; tras ella se encuentran Sevilla y Málaga y, a continuación Córdoba.

## El programa Lanzaderas de Andalucía Emprende comienza con 40 plazas

**El Día**

El delegado de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, Manuel Carmona, presentó ayer en la barriada periférica de Villarrubia, la cuarta edición del programa Lanzadera, desarrollado por Andalucía Emprende —entidad dependiente de la Consejería de Economía y Conocimiento—, donde 40 personas desempleadas han iniciado una búsqueda activa de trabajo. La Junta indicó que esta iniciativa, que tiene como objetivo facilitar la inserción socio-laboral de los participantes mediante

el uso de una innovadora metodología que favorece el desarrollo de competencias y habilidades para el empleo y el emprendimiento, se ha puesto en marcha en todas las provincias de Andalucía. Según la misma información, de las 15 Lanzaderas de la comunidad, Córdoba cuenta con dos, la de Villarrubia y otra en Peñarroya-Pueblonuevo.

Carmona destacó también que se han presentado 103 solicitudes para las 40 plazas, "lo que demuestra el interés que despierta esta iniciativa entre los desempleados y la oportunidad que su-

pone para ellos participar en este programa".

El perfil mayoritario de los participantes de esta edición, según anotó, responde al de una mujer, menor de 35 años y con estudios universitarios. "Concretamente de las 40 personas seleccionadas el 77% son mujeres, más de la mitad tiene menos de 35 años, y en lo que se refiere a la formación académica, el 60 tiene estudios universitarios", anotó el delegado. Durante cinco meses (hasta finales de julio), estos 40 desempleados serán orientados por un *coach* en la búsqueda activa de empleo, bien por cuenta ajena, bien mediante el desarrollo de un proyecto emprendedor, aunque también habrá quienes al finalizar el programa decidan continuar con sus estudios para ampliar sus conocimientos, incrementando así su grado de empleabilidad.

El CSIC utiliza varios indicadores para realizar el ranking: la presencia en la web (que cuenta un 10% y utiliza Google para su cuantificación), la visibilidad de la institución en internet respecto a otras páginas (que forma un 50% del resultado final), la transparencia y la excelencia (10 y 30% respectivamente). Una vez el CSIC obtiene estos datos, publica el ranking en el que entran más de 24.000 entidades de educación superior ubicadas alrededor del mundo. La primera universidad española que aparece en este estudio del CSIC es la de Barcelona, seguida de la Universidad Complutense de Madrid y la Universidad de Valencia.

En cuanto a su posición en el ranking mundial, la UCO está en el puesto número 641, muy alejada de la Universidad de Granada, que se encuentran en el puesto número 209.

El CSIC, por otra parte, también ha elaborado un ranking de investigadores. En la lista actualizada, que acaba de ser publicada, se encuentra el nombre de varios investigadores que forman parte de la institución cordobesa. El primero que aparece en esta clasificación —en el número 371— es José Torrent, profesor emérito del área de Producción Vegetal, según aparece registrado en la web de la UCO, mientras que Rafael Luque Álvarez de Sotomayor, del área de Química Orgánica, es el segundo investigador en el listado elaborado por el CSIC, y que ocupa la posición número 423 de un total de 5.000. El tercer investigador de la UCO de esta lista es el catedrático y el jefe de servicio de Medicina Interna del Hospital Reina Sofía, Francisco Pérez-Jiménez.

Es el cardiólogo Valentín Fuster el que lidera la cuarta edición del ranking de los científicos de las instituciones españolas según su Cuestionario Google, citas y perfiles públicos, y al que el CSIC coloca en primera posición.

## El PP apela a "la legalidad" para que las familias elijan colegio

**El Día**

El secretario general del PP de Córdoba y parlamentario andaluz, Adolfo Molina, apeló ayer a "la legalidad, la pluralidad y la libertad" de las familias andaluzas y cordobesas en su defensa de la educación.

Tras anunciar la Junta de Andalucía la denegación de renovación del concierto educativo a los centros cordobeses de Yucatal (Posadas), Zalima y Torrealba (Almodóvar del Río), Molina recordó al Ejecutivo andaluz que "están obligados a cumplir la Ley". El dirigente del PP subrayó que "el modelo de la educación diferenciada es legal, y no discriminatorio, tal y como recoge la sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, y a la espera de la sentencia del Tribunal Supremo".

Molina consideró que "están pisoteando la libertad de las familias" y añadió que "la Constitución Española reconoce el derecho de las familias a la libre elección del centro docente, reconociendo además la creación de centros con ideario y con carácter propio". "Ese derecho de las familias a elegir el centro ha de ser respetado por la Administración Pública, que además debe ser facilitado e impulsado", afirmó.

Molina apuntó al "desconocimiento" de la Junta al tomar estas decisiones. "Si las leyes educativas socialistas siempre han amparado la financiación de estos centros, ¿qué ha cambiado?", se preguntó.



EL DÍA

## Un coche para las Adoratrices

La Fundación Cajatur y las Adoratrices han firmado un acuerdo por el que la orden religiosa podrá adquirir un vehículo adaptado para desarrollar las actividades de su programa Fuente de Vida, como el traslado de las mujeres embarazadas al hospital o salidas culturales. / EL DÍA